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Al ser las cinco  de la tarde, del día jueves 11 de febrero del 2016, se reúne el Concejo 

Municipal de Corredores, en la Sala de Sesiones del Concejo del Mercado Municipal, con la 

asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales. 

 

REGIDORES PROPIETARIOS 
 

Ernesto Pérez Cortes      Nereida Jiménez López  

Presidente Municipal      Vicepresidenta Municipal 
  

Minor Castro Aguilar      Víctor Vega Naranjo 
     

Jorge Jiménez Sánchez  
 

REGIDORES SUPLENTES 

Marlene Salazar Arias     Denis Cerdas Sibaja 
          

Vidal Flores Alfaro      Aurelia Martínez Ríos 

         

Jorge Morgan Moreno 

Ausente  
  

SINDICOS PROPIETARIOS 
 

Edgar Vásquez Sánchez    Gerardo Ruiz Rodríguez 

                         

José Abel Gómez Gómez    William Jiménez Hernández 

        Ausente  

            

SINDICOS SUPLENTES 

 

Ana Virginia Granados Gamboa    Rosalba Jiménez Cisneros 
                                Ausente 
 

Licda. Xinia Contreras Mendoza   Sonia González Núñez 

                    Alcaldesa Municipal                 Secretaria Municipal 

 

AGENDA 

 
Artículo I: Saludo y Oración. 

Articulo II:       Comprobación del quórum y aprobación de la agenda 

Artículo III:      Puntos a tratar: 

1. Adjudicación de la Licitación Abreviada 2015LA-000013-CL. 

2. Liquidación presupuestaria 2015. 

Artículo IV:      Acuerdos  

Artículo V: Cierre de sesión 
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ARTICULO I. 

 

SALUDO Y ORACIÓN.  …………………………………………………………………… 

 

El Señor Presidente Municipal saluda a los presentes y acto seguido delega en el Señor 

Jorge Jiménez Sánchez, dirigir la oración del día………….…………………………….…… 

  

ARTÍCULO II. 

 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.  ……………………………………………………..   

 

El Señor Presidente Municipal procede a realizar la comprobación del quórum, una vez 

comprobado el quórum, deja abierta la sesión………………………………………………... 

 

Antes de someter a votación la agenda el Licenciado Carlos Oviedo solicita se incluya dentro 

de la agenda,  conocer los informes Trimestral y Semestral del 2015……………………… 

 

El Señor Presidente Municipal somete a votación incluir en la agenda del día para 

conocimiento del Concejo los informes de ejecución del presupuesto del 2015 trimestral y 

semestral. …………………………………………………………………………………….. 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal acuerda que se incluyan en la agenda conocer los 

citados informes.  ……………………………………………………………………………. 

 

Con la inclusión en la agenda  de estos informes el Señor Presidente Municipal somete 

a votación la agenda, misma que es aprobada. ………………………………………………. 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la agenda del día.  …………………………. 

 

ARTÍCULO III. 

 
Adjudicación de la Licitación Abreviada 2015LA-000013-CL.  ………………………... 

 

La Señora Secretaria del Concejo Municipal procede a dar lectura a nota enviada, por la 

Administración que dice: ……………………………………………………………………. 

 

Siendo que el contrato de servicios de prestación profesionales en seguridad y vigilancia 

entre la Municipalidad de Corredores y la empresa Servicios de Seguridad Espinoza S.A., 

vence el 02 de setiembre 2015, para que se instruya para que proceda a realizar los trámites 

correspondientes para prorrogar 02 de marzo del 2016, a la vez se instruye para que se inicie 

un nuevo proceso de contratación de Servicios Profesionales a más tardar en el mes de 

diciembre ya se conozca cual será la empresa que brindara estos servicios para el periodo 

2016.  ……………………………………………………………………………………….. 
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El Señor Presidente Municipal manifiesta que hasta se había hablado de ampliar el horario. 

Porque la municipalidad ponía un empleado mientras venia el Guarda de Seguridad.  …….. 

El Señor Presidente Municipal da lectura al informe del Asesor Legal, en donde indica que 

la Empresa no cumple con el requisito del cartel, en el sentido que debe de tener cinco años 

de experiencia con empresas del Estado, ya que de acuerdo con certificación DSSP-C-985-

2015 de las 9:30 horas del día 16 de noviembre del 2015, emitida por la Dirección de los 

Servicios de Seguridad Privados del Ministerio de Seguridad Púbica, la empresa oferente se 

encuentra inscrita desde el 16-01-2014, por lo que resultaría materialmente imposible, 

demostrar experiencia positiva de al menos cinco años, como lo solicita el pliego cartelario.   

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez manifiesta que debería devolvérsele a la Señora 

Alcaldesa para que sea bien analizado y revisado.  …………………………………………. 

 

El Señor Presidente Municipal somete a votación el acuerdo de devolverlo a la 

Administración para que sea analizado y revisado y  que para el próximo lunes presente un 

informe al Concejo para su aprobación. …………………………………………………….. 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba este informe.   Ver capítulo de acuerdos.  

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que se lo pasen el día de mañana para reunirme 

con el Abogado de Planta. …………………………………………………………………… 

 

Se recibe al Licenciado Carlos Oviedo Ávila, Encargado de Presupuesto y Planificación  

 

1- Liquidación presupuestaria 2015. …………………………………………………. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que los ingresos consistían en 

¢5.542.274.530,57, eso se presupuestó en ingresos como en egresos. ……………………….. 

 

El Ingreso real de la liquidación  ¢4.090.721.989.81 ……………………………………. 

- Egresos reales    ¢2.537.173.193.86……………………………………. 

= Saldo total     ¢1.553.548.795.95………………………………….. 

 

Aunque en la realidad en cajas hay al 31 de diciembre ¢1.539.722.305.77., según lo que 

reporta Tesorería, eso quiere decir que hay una diferencia de -13.826.490,18, eso quiere decir 

que se dejó de registrar algo o no se ingresó algo por los trece millones, esa es la diferencia 

que arroja la liquidación, esa diferencia se tiene que separar en forma positiva, porque así lo 

exigen las normas y la Contraloría. Las compañeras tienen que buscar esa diferencia. …….. 

 

Entonces tenemos que: ………………………………………………………………………. 

 

El superávit es de   ¢1.553.548.795.95…………………………………………….……… 

Destino Específico     ¢996.298.175.53……………………………………………………. 

Superávit libre     ¢551.694.312.98………………………………………………….… 
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En el superávit libre están incluidos los 491.331.569.25 del saldo de la ley de Impuestos a las 

exportaciones. ……………………………………………………………………………….. 

 

Superávit libre    ¢551.694.312.98……………………………… 

- Saldo ley 9154 Imp. Exportaciones  ¢491.331.569.25………………………….….. 

Superávit libre                     ¢60.362.743.73………………………………

  

 

En este cuadro podemos observar en que se ha girado los recursos provenientes del impuesto 

a las exportaciones. ………………………………………………………………………….. 

 

LIQUIDACION DE RECURSOS DE LEY 9154, IMPUESTO A LAS EXPORTACIONES 

PROYECTOS ASIGNADO GIRADO  

NOMBRE PROYECTO 
480.783.983,18   

  DISPONIBLE 

Compra de vehículo programa 01 actividad 3 40.033.022,00 24.433.022,00 15.600.000,00 

Compra de vehículo programa 01 actividad 02 código  egreso 

50102 15.600.000,00 0,00 15.600.000,00 

FEDEMSUR programa 01 actividad 4 25.000.000,00 25.000.000,00 0,00 

Remodelación aceras ciudad Neily 8.441.486,91 7.218.494,00 1.222.992,91 

Remodelación aceras Ciudad NEILLY 15.000.000,00 0,00 15.000.000,00 

Compra de maquinaria nivelador programa 03  proyecto 14 132.000.000,00 132.000.000,00 0,00 

Reparación camino cantón (inventario de caminos programa 3 27.125.851,67 0,00 27.125.851,67 

Alcantarillado cantón corredores programa 03 grupo´05 25.000.000,00 13.128.500,00 11.871.500,00 

Alcantarillado cantón corredores programa  03 grupo 05 50.000,00 0,00 50.000,00 

Actividades festivas en Cantón 6.000.000,00 3.076.143,99 2.923.856,01 

Mejoramiento a monumento Pueblo Nuevo de Coto 10.000.000,00 0,00 10.000.000,00 

Elaboración manuales control interno  03-07 5.000.000,00 4.140.000,00 860.000,00 

Mejora en proceso recaudación municipal Corredores 03-07 180.000.000,00 0,00 180.000.000,00 

Contratación servicios abogados p/recisión contrato edificio 

municipal  03-07 13.625.828,31 10.946.686,25 2.679.142,06 

Proyecto de Asfaltado de distritos 95.049.124,75 0,00 95.049.124,75 

Entechado de anfiteatro parque 43.915.954,99 0,00 43.915.954,99 

Compra de Juegos Infantiles para parques 16.000.000,00 0,00 16.000.000,00 

Otras prestaciones a terceras personas egreso 60399 Ayudas 9.839.000,00 65.930,00 9.773.070,00 

Gastos en salarios servicios y materiales y suministros 173.473.848,00 173.473.848,00 0,00 

Disponible para presupuestar  43.660.076,86 0,00 43.660.076,86 

Total 884.814.193,49 393.482.624,24 491.331.569,25 

Disponible caja única    

Disponible p presupuestar    

Liquidación de recursos de ley 9154, impuesto a las exportaciones    

Saldo 2014 480.783.983,18   

Más ingresos 2015 404.030.210,57   

Sub total 884.814.193,75   

Menos Gastos o débitos 393.482.624,50   

Saldo al 30-12-2015 491.331.569,25 491.331.569,25 0,00 

Liquidación recursos de proyectos con superávit libre    

PROYECTOS ASIGNACION  EJECUCION SALDO 
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Entechado anfiteatro parque 50.000.000,00 47754311,12 2.245.688,88 

Construccion parque sector Piscinas Ciudad Neily 21.661.376,66 0 21.661.376,66 

Reparación de caminos Los plancitos altos de Buriquí Zaragoza 10.000.000,00 8985094 1.014.906,00 

Total   24.921.971,54 

 

En la liquidación lo que hacemos es tomar el ingreso real menos cuanto se gastó  para ver 

cuánto quedo. ………………………………………………………………………………… 

 

A los 60 millones hay que rebajarle los 24 .921.971.54 que son proyectos  de los proyectos 

del superávit libre. …………………………………………………………………………… 

 

Superávit libre   ¢60.362.743.73   ……………………………………………… 

- proyectos S. L  ¢24.921.971.54   ……………………………………………… 

Superávit libre real  ¢35.440.772.19    …………………………………………….. 

 

  
ANEXO No 1 

LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2015 

 En colones 

 PRESUPUESTO REAL 1 

INGRESOS  5.542.274.530,57 4.090.721.989,81 

Menos:   

EGRESOS 5.542.274.530,57 2.537.173.193,86 

SALDO TOTAL  1.553.548.795,95 

Más: 0,00   

Notas de crédito sin contabilizar 2015 0,00  

Menos: 0,00   

Notas de débito sin registrar 2015 0,00  

SUPERÁVIT / DÉFICIT   1.553.548.795,95 

Menos:  Saldos con destino específico  996.298.175,53 

SUPERÁVIT LIBRE/DÉFICIT  551.694.312.98 

SUPERÁVIT ESPECIFICO  RESULTADO FINAL 

  
1.001.854.482.97 

Fondo de Desarrollo Municipal, 8% del IBI, Ley Nº 7509  0,00 

Junta Administrativa del Registro Nacional, 3% del IBI, Leyes 7509 y 7729  1.743.056,65 

Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, 3% del IBI, Ley Nº 7509  0,00 

Juntas de educación, 10% impuesto territorial y 10% IBI, Leyes 7509 y 7729  33.414.268,69 

Organismo de Normalización Técnica, 1% del IBI, Ley Nº 7729  1.154.814,64 

Fondo del Impuesto sobre bienes inmuebles, 76% Ley Nº 7729  76.909.049,22 

Mantenimiento y conservación caminos vecinales y calles urbanas  237.660,00 

Fondo programas culturales 50% espectáculos públicos  3.837.323,14 

Consejo de Seguridad Vial, art. 217, Ley 7331-93  30.057.781,55 

Comité Cantonal de Deportes  24.018.404,15 

Aporte al Consejo Nacional de Personas con Discapacidad (CONAPDIS) 

Ley N°9303  4.003.067,40 

Ley Nº7788 10% aporte CONAGEBIO  151.362,93 



ACTA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 03 

11 de febrero del 2016 

6 

 

Ley Nº7788 70% aporte Fondo Parques Nacionales  953.586,43 

Ley Nº7788 30% Estrategias de protección medio ambiente  4.108.924,50 

Fondo Ley Nº7313 "Impuesto al banano"  9.561.407,71 

Fondo Ley Simplificación y Eficiencia Tributarias Ley Nº 8114  179.173.565,42 

Proyectos y programas para la Persona Joven   2.060.339,33 

Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor  (CONAPAM)  0,00 

Fondo recolección de basura  13.912.044,93 

Fondo servicio de mercado  17.762.006,78 

Saldo de partidas específicas  287.414.210,72 

Fondo de Desarrollo Municipal (FDM)  1.921.670,20 

Junta de Desarrollo Regional de la Zona Sur (JUDESUR)  3.923.974,19 

Notas de crédito sin registrar 2012  9.681.853,40 

Notas de crédito sin registrar 2014  33.879,47 

Diferencia con tesorería  13.826.490,18 

Prestamo N 1326-0109 IFAM Plan regulador  1.000.000,00 

Diferencia con tesorería  2014  29.733.180,67 

Depósito de garantía  3.805.524,51 

5% becas de hijos de productores de Palma ley 7139  849.079,25 

5% centro agrícola cantonal para establecimiento de Insumos  10.832.038,04 

Acueducto de las Pangas  6.820.628,88 

compra de terreno para cementerio  6.283.791,13 

Devolución de construccion cancha Multiuso la Cañaza  686.000,00 

Recursos del INDER Construccion Puentes quebrada las Vueltas Santa 

Rosa y otros  209.533.650,30 

Contratación de servicios notariales para traspaso de propiedades del 

Municipio pro 01 Act 01  520.000,00 

Compra de materiales de construccion para Municipalidad programa02 

servicio 3 calles y caminos  302.344,00 

Diagnóstico y reparación vehículo SM4926 programa 01 actividad 01 

egreso 2040200,1080500  276.000,00 

Diagnóstico y reparación de caja recolectora y tren de soporte equipo 

SM3049 Programa  02 servicio 02  1.511.250,00 

Materiales de construccion para Oficinas administrativas programa 02 

servicio 17 mant de edificios 2039900  1.603.813,00 

Compra de útiles y materiales de Oficina segundo semestre 2015 

programa 01 actividad 01  2.865.797,96 

Materiales para mantenimiento departamento Construccion programa 

02 servicio 03  391.687,00 

Materiales de construccion para oficinas administrativas programa 02 

servicio 17 mant edificios  1.585.583,60 

Materiales para donación Lidier Nájera y Jovita Espinoza programa 01 

actividad 1 egreso 2039900  918.373,00 

Compra de cámaras programa  01 actividad 03 egreso 5019900  975.000,00 

Adendo servicio de Ingeniería X permisos de extracción Rio Caño Seco 

programa  02 servicio 28 Egresos 10403  1.500.000,00 

Otro recurso específico...  0,00 

Otro recurso específico...  0,00 

   996.298.175,53 

DETALLE DE PROYECTOS DE JUDESUR  MONTO SALDO 

CONSTRUCCION DE EDIFICIO MUNICIPAL  3.923.974,19 
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DETALLE DE PARTIDAS ESPECIFICAS  MONTO SALDO 

Nombre de Partida  287.414.210,72 

Entechado  cancha multiuso Veracruz  595.845,29 

cancha Veracruz  1.860.098,41 

Compra de combustibles  691.868,82 

fondo de caja única sin identificar  7.970.943,13 

Reparación  Salón Comunal Control La Cuesta  3.000.000,00 

Reparación  de Tapia Cementerio la Cuesta  335.165,00 

Reparación  y mant del cementerio La Cuesta  3.403.560,00 

Reparación  y mant del cementerio El triunfo  5.000.000,00 

Comité de deportes canoas Iluminación  9.058.339,74 

Drenajes alrededor del parque Laurel  500.000,10 

Conservación vial en 4 distritos  3.491.058,97 

Reparación de plaza Rio Nuevo PE  4.500.000,00 

Alumbrado de cementerio La Cuesta  5.386.598,06 

Caminos Altos de San Antonio  1.068.842,40 

Acueducto del bajillo de Abrojo  5.365.102,00 

Construccion aula Catequesis Naranjo  200.001,85 

Construccion salón comunal Caracol vaca  7.817.306,35 

Construccion salón comunal Caracol vaca  6.156.307,46 

Construcción comedor escolar la Mariposa  774.079,00 

Rep. Comedor escolar la bota  453.214,00 

Rep. Comedor escolar Darizara  4.000.000,00 

Alcantarillado B La fortuna  2.825.690,00 

Reconstrucción cancha multiuso Salas Vindas  4.982.906,98 

Compra de Hidrantes Neily  11.541.650,00 

saldo intereses  133.433,32 

Construccion I etapa Salón Actos escuela Confraternidad  2.400.000,00 

Rep. en escuela La fortuna  1.760.000,00 

Rep. y ampliación Alcant B San Rafael  690.469,00 

Repara parque de la Cuesta  7.075.464,64 

Rep. Edif. comando sur B san Jorge  2.280.000,00 

Conclusión edificio Cruz Roja C Neily  3.600.000,00 

Embellece cementerio bajo Indios  129.806,00 

Construcción I etapa templo oasis de paz triunfo  532.106,14 

Cercado malla Parque Inf Darizara  1.465.654,00 

Remodel y mejora aula Kínder Esc labrador  290.295,95 

Acondicionamiento plaza deportes Comunidad El roble  4.595.744,00 

Construcción 250 metros malla esc. Rio Bonito  278.745,00 

Compra de materiales puente San Martin   800.000,00 

Acondicionamiento aula computo esc Santa Marta  4.000.000,00 

arreglos en parque La Cuesta  1.996.298,82 

Arreglos edificio escolar Esc Juan Lara  267.599,33 
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Construcción II etapa puesto policía  San Jorge  1.600.000,00 

Mejora infraestructura CENCINAE b San Jorge  2.000.000,00 

construcción II etapa Salón actos esc excelencia  2.400.000,00 

construcción salón multiuso esta esc Libertad  635.647,63 

Reparación de Salón Comunal San Jorge  0,27 

Reparación  en instalación educación esc Santa Cecilia  1.200.000,00 

Reparación techo salón comunal B San Jorge  2.000.000,00 

Construcción aula kínder esc coto 42  2.160.520,32 

Construcción aula esc La Bota  65,94 

Mejoras salón actos esc triunfo  225.691,90 

Construcción iglesias de Paz el Triunfo  57.201,14 

Proyecto salón comunal la Palma  1.963.900,31 

Remodel edificio Asoc. Desarrollo Laurel  5.600.000,00 

Alcantarillado centro San Rafael  2.021.845,00 

Construcción malla iglesia Católica Caracol  1.964.396,08 

Mantenimiento de laguna y tubería  aguas negras ASADA Cartonera  4.000.000,00 

Enmallado esc Darizara  2.352.046,86 

Enmallado iglesia Católica  Santa Lucia  2.400.000,00 

Mejoras en acueducto abrojo  749.921,64 

Enmallado de cancha deportes colorado  326.766,74 

construcción kiosco parque Villas Darizara  1.360.000,00 

Colocación de alcantarilla y entechado plaza deportes Santa lucia  194.951,75 

Construcción plaza pública Naranjo  2.666.429,00 

Mejoras cementerio Colorado  346.448,46 

Reparación  iglesia Católica Laurel (cambio Vereh km)  5.000.000,00 

Mejoramiento cancha futbol km 31(camb  Vereh km)  5.000.000,00 

Construcción I etapa salón  comunal La Florida  8.000.000,00 

Construcción oficina salón comunal Rio Bonito  4.000.000,00 

Construcción parada buses asociación El Carmen  1.600.000,00 

Acondicionamiento cocina salón Comunal el Carmen  2.400.000,00 

Reparación iglesia Evangélica La Cuesta  49.937,20 

Reparación  iglesia  evangélica Asamblea Dios la Bota  2.000.000,00 

II etapa entechado esc San Miguel  882.400,00 

Entechado salón comunal Colorado  2.322.400,00 

Construcción aula iglesia católica Darizara  2.322.400,00 

Construcción salón la Palma  1.122.400,00 

Construcción Iglesia Oasis Paz Triunfo  4.871,20 

Construct aula kinder Jobo Civil  3.200.000,00 

Construcción I etapa salón cocina Verek  3.200.000,00 

Construcción cocina comedor iglesia católica Bambito  395,49 

Ampliación y mejora templo católico Colonia Libertad  3.200.000,00 

Reparación aceras centro C. Neily  2.260.557,00 

Construcción  puente caja ciudad Veracruz  2.322.400,00 
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Enmallado  lote esc san Martin  91,68 

II etapa enmallado lote esc Darizara  1.122.400,00 

Construcción  malla plaza deportes la Cuesta  4.000.000,00 

Pintura  y mejoras salón comunal san Jorge  722.400,00 

Pintura  de aula iglesia Católica San Jorge  722.400,00 

Cancha  multiuso Comunidad mariposa  1.522.400,00 

Construcción  baños cancha futbol Cañaza  915.674,00 

Play de juego de niños ciudad Zaino Laurel  1.600.000,00 

Construcción II etapa plaza pública Naranjo  1.326.173,00 

Compra  instrumentos  Musicales esc Juan Lara  219.677,30 

Compra  de chapulín comité deportes Santa lucia  150.457,00 

Mejora  Sistema  eléctrico. Auditorio finca Naranjo  71.605,08 

Reserva  de combustibles  0,00 

Construccion de una cancha multiuso B El Carmen Asoc desarrollo B El 

Carmen Corredores  8.000.000,00 

Construccion y equipamiento de local para cocina, comedor y oficina 

Asoc reciclando Esperanza Ciudadela 22 Octubre corredores  10.355.056,00 

Reconstrucción de Cancha multiuso control de la Cuesta Comité 

desarrollo de Control la Cuesta  2.400.000,00 

Construcción de bodega y cocina con cerámica y mobiliario para 

comité adulto mayor Leandro Pérez de La Cuesta  4.800.000,00 

Remodelación  del salón y equipamiento de la Oficina de la Asoc 

desarrollo  de la Cuesta  4.000.000,00 

Compra de materiales para construir salón multiuso para Asoc cristiana 

Asamblea de Dios Visión renovada de la Cuesta  1.001.927,00 

Compra de materiales de Construcción del templo Asoc Cristiana Centro 

Internacional Oración Paso Canoas  2.400.000,00 

Enmallado del Lote del cementerio Asoc Desarrollo Colorado Distrito 

Canoas  1.600.000,00 

Compra de Baldosas y Columnas para construcción de templo Iglesia 

Cuadrangular Altos de San Antonio Distrito Canoas  1.600.000,00 

II etapa de enmallado escuela Darizara Junta de Educación Distrito 

Canoas  1.600.000,00 

Enmallado de 80 metros de Iglesia Católica de San Martín Distrito Canoas  1.600.000,00 

Reparación  de Cielo Razo y electrificación de aula Junta Educación esc 

La Palma  1.840.000,00 

Enmallado de frente de Plaza de Deportes Asoc desarrollo Veracruz 

Distrito canoas  1.840.000,00 

Construcción de batería Sanitaria para Escuela San isidro Distrito Canoas.  2.307.980,00 

Construcción de Cielo Razo en Salón Comunal de Barrio San Jorge Asoc. 

Adm. Salón comunal distrito Canoas  1.600.000,00 

Construcción de Puente Colgante Comité Caminos de cuatro Bocas 

Laurel  4.000.000,00 

Construcción de aula para la escuela santa Rosa Junta de Educación 

santa Rosa, Laurel.  4.000.000,00 

Construcción de un Redondel de Toros Junta de Educación escuela 

Santa Lucía Distrito Laurel  3.053.498,00 

Construcción de Parque Infantil en Naranjo de Laurel Asoc desarrollo 

naranjo, Laurel  1.600.000,00 

Construcción de parque infantil en la escuela Rio Incendio Junta de 

educación, Distrito Laurel  1.600.000,00 

Construcción de Gradería en la Plaza del Km 31 Comité de deportes,  

Distrito laurel  3.053.498,00 

Reserva  combustible 2013  119.211,41 

Reserva combustible 2014  281.974,56 
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PROYECTO DEL FONDO DE DESARROLLO MUNICIPAL  MONTO SALDO 

Construcción de cancha multiuso Darizara  1.921.670,20 

PROYECTOS DE LA LEY 9154 IMPUESTO A LAS EXPORTACIONES   SALDO 

Compra de vehículo programa 01 actividad 3  15.600.000,00 

Compra  de vehículo programa 01 actividad 02 código egreso 50102  15.600.000,00 

Remodelación aceras ciudad Neily  1.222.992,91 

Remodelación  aceras Ciudad NEILLY  15.000.000,00 

Reparación camino cantón (inventario caminos programa 3  27.125.851,67 

Alcantarillado cantón corredores programa 03 grupo 05  11.871.500,00 

Alcantarillado cantón corredores programa 03 grupo 05  50.000,00 

Actividades festivas en Cantón  2.923.856,01 

Mejoramiento a monumento Pueblo Nuevo de Coto  10.000.000,00 

Elaboración manuales control interno  03-07  860.000,00 

Mejora en proceso recauda muni corredores 03-07  180.000.000,00 

Contratación servicio abogados p/recisión contrato edificio muni 03-07  2.679.142,06 

Proyecto de Asfaltado de distritos  95.049.124,75 

Entechado de anfiteatro parque  43.915.954,99 

Otras prestaciones a terceras personas egreso 60399 Ayudas  9.773.070,00 

Compra de Juegos Infantiles para Parque  16.000.000,00 

Recursos disponibles por presupuestar  43.660.076,86 

Total  491.331.569,25 

Proyectos del superávit Libre  SALDO  

Entechado anfiteatro parque  2.245.688,88 

Construcción parque sector Piscinas Ciudad Neily  21.661.376,66 

Reparación de caminos Los plancitos altos de Buriquí Zaragoza  1.014.906,00 

Total  24.921.971,54 

Proyectos del INDER  SALDO 

Construcción puentes /quebrada Las Vueltas Santa Rosa  80.000.000,00 

Construcción Alcantarillado de Cuadro San Miguel  39.532.650,83 

Rehabilitación drenaje Altos de San Antonio El brujo  90.000.000,00 

TOTAL  209.532.650,83 

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez,  pregunta ¿Qué pasa con esos saldos? ¿Cuál es 

el problema?.............................................................................................................................. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que hay un problemita y ya  se lo había 

manifestado a Doña Xinia y a los compañeros, esto se lo había consultado a la Contraloría, 

porque quiero quitar esto, pero si las compañeras no lo han registrado no lo puedo quitar. .. 

 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que hay un problema porque hay una nota de 

crédito por nueve millones y resto, una diferencia por trece millones y otra por veintinueve 

millones. .................................................................................................................................. 
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El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que le ha comentado a Doña Xinia que eso 

nos baja el superávit, porque al estar esos documentos separados no los podemos quitar, sino 

hay una documentación de tesorería y contabilidad. …………………………………………. 

  

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que dentro de las metas que tienen es conciliar 

mes a mes, pero siempre sale algo, contabilidad no registra o tesorería, porque no puede ser 

que eso vaya sumando y que quede ahí, se debe encontrar la diferencia, la primera semana 

de enero es para ver esos datos, pero a veces no hay forma de que encuentren donde está. ..  

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta cuando empecé hacer la liquidación les dije 

a las compañeras que buscaran esos documentos para ver si podía quitar  esas diferencias, 

pero no me entregaron ningún documento sobre esas diferencias.  Espero que  a fin de año 

las compañeras registren estos documentos para que se vayan al superávit y no dejarlo ahí…  

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez, en esto sería solicitarle a la Alcaldía que ponga 

orden en cuanto a estas cuentas. ……………………………………………………………… 

 

El Señor Regidor Víctor Vega Naranjo manifiesta que esto es repetitivo, sería solicitarle a 

la Administración que ponga orden en este asunto, mínimo una llamada de atención. ………. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta no es que sobra ese dinero, sino que algo no se 

registró. ………………………………………………………………………………………. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta por parte del acueducto Las Pangas hay 

¢6.820.628.88, que se viene arrastrando de años anteriores, es una partida y no se ha tomado 

una decisión de qué hacer con ese dinero.  Había sugerido que eso lo pasaran a reforzar el 

rubro del cementerio pero es una decisión de la administración y el Concejo.  Habría que 

hacer un cambio de destino. ………………………………………………………………….. 

 

También tenemos compromisos que dejo el departamento de proveeduría, estos son los que 

se separaran ya que no pertenecen ni a la Unidad Técnica, ni un fondo, son  órdenes de 

compra que se hicieron y que se dejaron de pagar y que son del programa I o II, que no tienen 

que ver con ningún fondo. …………………………………………………………………… 

 

Por otro lado tenemos los saldos de partidas que se utilizaran en combustible. …………….. 

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez manifiesta que de donde salen, porque San Jorge 

tiene problemas con la partida específica del Salón Comunal  y también la de la Iglesia 

Católica, porque habían presupuestado un millón en pintura, y solo compraron ochocientos 

mil colones en pintura, eso quiere decir que hay un saldo, no porque la pintura no hace falta, 

sino porque no compraron lo que tenían que comprar.  ……………………………………… 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que lo podemos ver en el siguiente cuadro. 
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Liquidación 2015 saldos de combustibles Partidas Especificas 

Partidas para combustibles cumplen 3 años Compra combustibles 

NOMBRE  PARTIDA SALDO AÑO 

Construccion 1 aula escuela San Martin 39.668,00 2011 

Construcción I etapa Iglesia Católica  Roble 186.959,45 2010 

Construcción II etapa Salón actos esc san Martin 24.007,00 2010 

Construcción II etapa Salón Comunal La Palma 68.174,85 2010 

Construcción i etapa aulas iglesia Cuadrangular Darizara 204,10 2011 

Construcción aula San Martin Canoas 96.670,38 2011 

Construcción y acondicionamiento Parque infantil  Barrio San Jorge 6.114,50 2011 

Construcción aula Catequesis Iglesia Católica Santa Lucia 291,38 2011 

Entechado aulas iglesia San Miguel 0,53 2012 

Enmallado lote escolar Colorado -0,34 2012 

Reestructuración cancha deportiva 22 octubre 87.374,38 2012 

Ampliación salón comunal Rio Nuevo 30,56 2012 

Construcción II etapa aceras b San Jorge 45.297,00 2012 

Remodelación y ampliación aula Kínder esc Finca Mango 33.241,34 2012 

Reparaciones  salón comunal San Jorge 0,27 2010 

Total  588.033,40  

   

Partidas  en lista espera para combustibles/reserva 

NOMBRE  PARTIDA SALDO AÑO AÑO 

Construcción  aula esc La Bota 65,64 2013 

Reparación  iglesia Evangélica  la Cuesta 49.937,20 2013 

construcción iglesia Oasis de Paz el Triunfo 57.201,14 2013 

construcción cocina comedor Iglesia Católica Bambito 395,49 2014 

Construcción  Iglesia oasis paz triunfo 4.871,20 2014 

Enmallado  lote esc San Martin 91,68 2014 

Compra  de chapulín comité de Deportes Santa lucia 150.457,03 2014 

Total  263.019,38  

 

El Síndico José Abel Gómez Gómez pregunta ¿Por qué? se hacen esas compras así, que no 

compran la totalidad  de los que se requiere.  ……………………….………………………. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que hay un pronunciamiento de la 

Contraloría que dice que después de tres años todos los saldos menores a cien mil se pueden 

ir para utilizarlo en la compra de combustible. ………………………………………………. 

 

La Señora Regidora Nereida Jiménez López ¿porque se pierden? Por ejemplo la Cancha 

de la 22 Octubre que le acaban de dar, no tiene tres años. …………………………………… 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que es una partida del 2012, y es desde que 

se crea la partida y fue en el 2012, desde que sale publicada en la gaceta, corre el tiempo. …. 

 

El Síndico José Abel Gómez Gómez porque se pierde si hasta el 2015 se está ejecutando.  
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El Señor Presidente Municipal manifiesta que se está ejecutando pero se aprobó hace más 

de tres años. ………………………………………………………………………………….. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que si tiene tres años pero la gente no se pone 

las pilas y ejecuta no necesariamente, porque es cuando quedan ahí botadas. ………………. 

 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que esos saldos están ahí desde hace tres años y 

nadie ha hecho nada. ………………………………………………………………………… 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que el saldo pudo haber quedado este año 

pero como la partida se aprobó en el 2012 ya cumplió los tres años. …………………………. 

 

La Señora Regidora Nereida Jiménez López manifiesta que según a lo que dice Don 

Carlos la fecha es cuando se aprobó no cuando se ejecutó y ¿Quién ejecuta? La 

Administración y si la Administración no ejecuto porque es castigada la población. En eso 

no estoy de acuerdo. …………………………………………………………………………. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que le hizo la pregunta a Reymond sobre estos 

saldos, y contesto que a veces sale más cómodo porque es con la administración, él le dijo a 

la muchacha a llamar a los presidentes para saber en qué querían gastar los saldos pero hasta 

el momento nadie ha llevado nada, no sé si será cierto o no. ……………………………….. 

 

La Señora Regidora Nereida Jiménez López manifiesta que les puedo hablar de la 

Veintidós  de Octubre, no creo que no lo quisieran dar, sino que la ejecución se hace tardía.  

 

El Licenciado Carlos Oviedo manifiesta de todas maneras estos saldos no se pierden porque 

pasan a combustible. …………………………………………………………………………. 

 

La Señora Regidora Nereida Jiménez López manifiesta me preocupa porque lo pierde la 

comunidad y ¿qué pasa? Nosotros nos vamos pero esa comunidad viene al nuevo Concejo a 

pedir, porque los proyectos no se han terminado. ……………………………………………. 

 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que aquí Proveeduría, la Administración, 

Tesorería o Presupuesto no quieren girar la plata, es falta de ejecución de los beneficiarios y 

que los soliciten de una vez. …………………………………………………………………. 

 

El Síndico José Abel Gómez manifiesta que es preocupante esta situación, entiendo a 

Oviedo es parte de la administración y me dio gracia cundo  dijo que no se perdía porque va 

para combustible, algo tiene que haber internamente para que se dé esta situación, vean el 

año pasado en el proyecto de la esc. San Miguel entregaron las materiales hasta este año, y 

les faltaban 200 mil colones materiales, ellos vinieron a reclamar y le dijeron que tenían que 

esperar a ver si podía salir y si no lo perdían, esa fue la respuesta que brindo el Ingeniero. En 

Darizara presentaron toda la documentación, firmo el convenio y no recibieron ni un colón.  

 

Ahora son castigados por Hacienda y en la Municipalidad los terminan de castigar pasando 

los saldos a combustibles. ……………………………………………………………………. 
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El Señor Presidente Municipal ahora hay una decisión que los recursos no gastados pasan 

a combustible. ……………………………………………………………………………….. 

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez manifiesta que toco el tema porque ha sido un 

pleito de las Señoras Lupe y Olga que administran el Salón Comunal de San Jorge, porque 

ellas mandan el listado de los materiales y les mandan solo una parte y dicen después que 

sobró tanto, ahí está la pelea, porque compran y sobra plata, y luego dicen que va para 

combustible. Estoy de acuerdo con lo que se dice, si hay saldos de cuatro mil o cincuenta mil 

que pasen para combustible, pero me preocupa que no se le esté comprando la totalidad de 

los materiales a las comunidades para que sobren saldos, o sea que se esté haciendo a 

propósito. …………………………………………………………………………………….. 

 

La Señora Regidora Nereida Jiménez manifiesta que también está de acuerdo, en lo que 

no estoy de acuerdo es en la forma de castigar a las comunidades. El castigo debe empezar 

cuando proveeduría da la orden para que se ejecute la partida. Que se le dé tiempo para que 

haga la ejecución y sino cumplió que se le castigue, pero si el proyecto está estancado y sin 

ejecución, porque vienen y no se les gira es injusto que se les castigue de esta manera. …… 

 

Las partidas específicas no han avanzado porque este Concejo hizo un cambio que era 

comunidad – administración para que la sociedad supiera donde se invertía los dineros, la 

idea era que esto fracasara para que lo agarraran administrativamente y ustedes lo saben, el 

día que nos vayamos al rato esto pasara, me duele porque esto se hizo con buena intención y 

se ha visto movimiento porque los síndicos han tallado a todos los departamentos 

Municipales que tiene que ver con alguna partida específica. ………………………………. 

 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que la ley es clara en eso, quisiera que veamos 

lo que se va aprobar. …………………………………………………………………………. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que lo ideal es que se gasten todas las 

partidas, muchas veces han llegado personas que les sobran ochenta mil colones y los he 

mandado donde el ingeniero para que gasten esos recursos, pero si no hacen el procedimiento, 

ahí se queda la plata, hasta que se toma para combustible. ………………………………….. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que Reymond el Proveedor es el que  hace el 

proceso de contratación, le da una copia de la orden de compra a quien  firma el convenio, y 

después eso es él con la empresa que gano la licitación, si me dicen que tengo que retirar 

estos materiales ellos tienen que dárselo, ya no es con proveeduría  a menos de que algo pase 

con la ferretería. ……………………………………………………………………………… 

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez manifiesta que no toco el tema por eso, sino 

porque la comunidad está reclamando que no se les dio el material que ocupaban. ………… 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta le dije a Walfrido que extraño que no se les 

presupuesto todo, y él me dice que si se presupuesta todo, lo que pasa es que cuando viene la 

licitación hay empresas que ofertan a un precio  menor, entonces sobra, entonces le digo es 
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ahí donde usted (Reymond) tiene que llamar e informarles que hay un saldo que vean en que 

los pueden gastar. …………………………………………………………………………….. 

 

El Señor Regidor Víctor Vega Naranjo manifiesta que la obligación es ver que ese dinero 

se gaste, en parte los síndicos tienen un poquito de trabajo para que ese recurso se gaste. ….. 

   

El Síndico Gerardo Ruiz Rodríguez manifiesta Don Oviedo está diciendo que si sobran 

100.000.00 se van para combustible pero la idea es que se utilicen. ………………………… 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que si pasan dos o tres años y no se utilizan, 

la Contraloría me puede objetar que han pasado tres años y no lo hemos pasado a 

combustible. Por ejemplo una partida que tenemos de once millones para la compra de 

hidrantes y han pasado cinco años y no se han comprado  y todos los años tengo que estar 

con ese desgaste presupuestándolo. Antes con esos once millones comprábamos doce 

hidrantes y ahora no se compran ni seis. …………………………………………………….. 

 

Ahora la circular de la Contraloría habla de saldos menores, no el saldo que tiene la partida.  

 

El Síndico José Abel Gómez manifiesta que los únicos que tienen la potestad de hacer 

cambios de partidas específicas es el Concejo de Distrito y el Síndico  así lo dice la Ley, 

como la administración agarra esos saldos y los cambia así como si nada. …………………. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que hay una circular de la Contraloría. …… 

 

Doña Xinia aquí está el resumen de las partidas específicas en la liquidación este fue el dato 

que se ejecutó este año, es de  ¢98.654.877.77.  ……………………………………………… 

 

Programa IV: Partidas específicas 
  

Gastos realizados con recursos de partidas específicas 
98.654.877,77 

  

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que ellos poco a poco han ido aceptando, como 

decía Doña Nereida han estado en desacuerdo desde un principio para que hiciéramos las 

obras por administración, indicando que era muy complicado, porque interviene toda una 

comisión, las trabajadoras sociales trabajan súper bien donde se pega es en proveeduría, mi 

asesora hace los convenios para que sea más expedito. Creo que eso nos demuestra que 

vamos avanzando, hemos sacado partidas viejísimas. ………………………………………. 

 

Continua el Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta dejando las partidas a un lado 

tenemos del proyecto fondo municipal tenemos un saldo de ¢1.921.670.20, que está 

comprometido por pagar.  ……………………………………………………………………. 

 

Ingreso del periodo 
339.626,20 

  

Ingreso de liquidación ¢1.777.456,00 

Codigo Detalle 
Saldo 

Liquidación 14 

Ingreso 

En el periodo 

2015 

Ejecución 

2015 

 

Intereses 

Generados 2015 

Saldo 

Real 
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           LIQUID-14 

  Diferencias 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

  
Resumen de 
comprobación 1.777.456,00 339.626,20 195.412,00 0,00 1.921.670,20 

III-.. 
Cancha Multiuso 
Darizara 1.777.456,00 339.626,20 195.412,00 0,00 1.921.670,20 

 

Después están la liquidación de los saldos de  Ley 9154. …………………………………… 

 

Mejora en proceso recaudación municipalidad Corredores 03-07 180.000.000,00 

Proyecto de Asfaltado de distritos 95.049.124,75 

Entechado de anfiteatro parque 43.915.954,99 

Otras prestaciones a terceras personas egreso 60399 Ayudas 9.773.070,00 

Compra de Juegos Infantiles para Parque 16.000.000,00 

Recursos disponibles por presupuestar 43.660.076,86 

   

PROYECTOS DEL SUPERAVIT LIBRE SALDO 

Entechado anfiteatro parque 2.245.688,88 

Construccion parque sector Piscinas Ciudad Neily 21.661.376,66 

Reparación  de caminos Los plancitos altos de Buriquí Zaragoza 1.014.906,00 

Total 24.921.971,54 

 

PROYECTOS DEL INDER  

Construccion puentes /quebrada Las Vueltas Santa Rosa 80.000.000,00 

Construccion Alcantarillado de Cuadro San Miguel 39.532.650,83 

Rehabilitación  drenaje Altos de San Antonio El brujo 90.000.000,00 

 

El Síndico Gerardo Ruiz Rodríguez manifiesta hay 13 millones para el Centro de Acopio, 

¿cuando llegan? ………………………………………………………………………….…. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta es una partida para el 2016, o es vieja. ….. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta que se suponía que se tenía que ejecutar en el 

2015, pero por los problemas que hemos tenido, todavía nos falta. …………………………. 

 

El Síndico Gerardo Ruiz Rodríguez ¿Qué hay que hacer para poder ejecutar esos recursos? 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta hay que presupuestarlos. ………………….. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal sería para cuando se haga el convenio. ………………….. 
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El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez hace referencia al problema con el cementerio 

del Triunfo, ya que no es municipal, y hay una partida específica de cinco millones, ¿en qué 

estado esta? ……………………………………………………………….………………….. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta habría que preguntarle a Doña Xinia si le 

han dado seguimiento, ya que eso lo estaba llevando el anterior abogado. ………………….. 

 

La Señora Alcaldesa Municipal manifiesta con este caso, era de ir a firmar para pasarlo a 

la Municipalidad, pero en ningún momento nos dijeron que teníamos que asumir el pago del 

abogado, y seguro como es de la Municipalidad nos quiere cobrar un montón de dinero, 

entonces nosotros le dijimos que quien se tenía que hacer cargo era la muchacha, él dice que 

si no les pagamos el proceso, porque la Alemana le está pagando a él, quiere cobrar doble, y 

vamos hablar con Migdalia para ver si asume el costo. Porque nosotros llamamos y llamamos 

el abogado para firmar y no nos contestó,  luego nos recibió, voy hablar con Katherine para 

ver cómo está el asunto. ………………………………………..…………………………….. 

 

El Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez  manifiesta que mientras ese proceso este así, 

que se congele esa partida  porque no se puede aplicar si el cementerio no es municipal. …… 

 

La Regidora Nereida Jiménez López solicita se le informe ¿qué pasa con el cementerio de 

Ciudad Neily? ……………………………………………………………………………….. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que es un asunto de la administración, Doña 

Xinia tiene que trasladarme el acuerdo para incluirlo en el presupuesto. Eso se sumaría a los 

seis millones  y resto que hay. Después de la liquidación presentamos el presupuesto 

extraordinario. ……………………………………………………………………………….. 

 

El Señor Regidor Minor Castro Aguilar solicita se le informe ¿Cómo está el asunto de los 

¢10.000.000.00 para Pueblo Nuevo de Coto? ……………………………………………….. 

 

El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta que están dentro de la liquidación. ………. 

 

El Señor Presidente Municipal somete a votación la aprobación de la liquidación 

presupuestaria – 2015, de conformidad como lo presentó la Administración. ………………. 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la liquidación del presupuesto 2015, como  

definitivamente aprobada. Ver capítulo de acuerdos. ………………………………………… 

 

De igual manera el Señor Presidente Municipal somete a votación la propuesta que hace 

el Señor Regidor Jorge Jiménez Sánchez, para que  se le haga una excitativa a la 

Administración para que la situación de los saldos sin registrar y las diferencias con tesorería 

se resuelvan para no seguir arrastrando estos problemas.  …………………………………… 

 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba este acuerdo.  Ver capítulo de acuerdos. … 
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El Licenciado Carlos Oviedo Ávila manifiesta con el cierre de cada año hay que presentar 

dos tipos de informes:  ……………………………………………………………………….. 

 

1- Informes trimestral que corresponde al cuarto trimestre  y que va del 01 octubre – 31 

diciembre del 2015, es el cierre de ejecución de ingreso – egresos. …………………. 

 

2- Informe semestral 2015,  que corresponde a gastos de julio a diciembre  involucra 

casi todo lo que está en la liquidación.  ………………………………………………. 

 

 Presupuestado  Real  Ejecución  

Ingresos  5.542.274.530.57 4.090.721.989.81 73%  

Egresos  5.542.274.530.57 2.537.173.193.86 45.78% 

    

  

Los requerimientos de Contraloría son: ……………………………………………… 

 

1- La ejecución de todos los ingresos y los gastos. …………………………………….  

2- Detalle de la liquidación.  ……………………………………………………………  

3- Detalle de las metas.  ………………………………………………………………… 

 

Variable 

% cumplimiento de metas de 

mejora  

% cumplimiento de metas 

operativas  

% cumplimiento de metas 

(general) 

%programado % 

alcanzado 

%programado % 

alcanzado 

%programado % alcanzado 

Programa I 100 67 100 83 100 75 

Programa II 100 60 100 70 100 65 

Programa III 100 75 100 88 100 81.5 

Programa IV  100 38 100 50 100 44 

General 

(todos los 

programas) 

100 60 100 73 100 66 

 

Son tres puntos más en comparación al año pasado. Este cuadro nos lo pide la Contraloría.  

 

4- Análisis de la Gestión Municipal (analiza los ingresos con respecto del 2014 y 2015) 

 

1- Ingresos totales de la Municipalidad de Corredores  

Mpl. Corredores Ingresos Aumento +- % 

2014 3.367.887.379.88   

2015 4.090.721.989.81 722.834.609.93 21% 

 

 

2- Efectividad de recaudación en relación con el monto presupuestado 

Mpl. Corredores Ing. recaudados Presupuestado Logros % 

2014 3.367.887.379.88 4.684.050.840.33 72% 

2015 4.090.721.989.81 5.542.274.530.57 74% 
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Incremento de un 2%.  ………………………………………………………………………. 

 

 

3- Efectividad de la recaudación de ingresos propios 

Mpl. Corredores Ing. recaudados Presupuestado Logros % 

2014 1.841.726.530.36 2.092.443.717.10 88% 

2015 1.921.548.210.48 2.110.920.999.43 91% 

  

4- Ingresos propios, respecto al total de los ingresos  

Mpl. Corredores Ing. recaudados Presupuestado % 

2014 1.841.726.530.36 4.684.050.840.33 39% 

2015 1.921.548.210.48  5.542.274.530.57 35% 

 

 

5- Ingreso promedio por habitante del cantón 

Mpl. Corredores Ing. recaudados Población  Ingreso/habit.  

2014 3.367.887.379.88 41.830 80.513.68 

2015 4.090.721.989.81 41.830 97.793.98 

 

6- Ingreso propio por habitante del cantón 

Mpl. Corredores Ing. recaudados Población  Ingreso/habit.  

2014 1.841.726.530.36 41.830 44.028.84 

2015 1.921.548.210.48 41.830 45.937.08 

 

7- Ingreso propios que genera por funcionario 

Mpl. Corredores Ing. recaudados Funcionarios   Ingreso/funcionario  

2014 1.841.726.530.36 100 18.417.265.30 

2015 1.921.548.210.48 100 19.215.482.10 

 

8- Ingreso por impuesto sobre bienes inmuebles por unidad habitacional 

Mpl.  Corredores Ing. recaudados Funcionarios   Ingreso/funcionario  

2014 288.058.142.16 13.022 22.120.88 

2015 334.142.686.67 13.022 25.659.86 

 

11- Gasto total ejecutado 

Mpl.  Corredores Ejecución Egresos  Aumento +- Aumento/Dis.  

2014 2.034.250.510.42   

2015 2.537.173.193.86 502.922.683.44 25% 

 

12- Ejecución de los egresos con respecto al total de lo presupuestado 

Mpl.  Corredores Egresos presup. Egresos 

Ejecutados  

Porcentaje 

ejecutado.  

2014  4.684.050.840.33 2.034.250.510.42 43% 

2015 5.542.274.530.57 2.537.173.193.86 46% 
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Egresos destinados a gastos de Administración  

Mpl. Corredores Egresos ejecutados  Gastos Adm.   % ejecutado.  

2014 2.034.250.510.42 625.768.612.40 31% 

2015 2.537.173.193.86 701.986.848.71 28% 

 

13- Gastos de capital sobre el total de los egresos ejecutados   

Mpl. Corredores Egresos presup. Gastos capital    % ejecutado.  

2014 2.034.250.510.42 211.527.090 10% 

2015 2.537.173.193.86 314.425.943 12% 

 

14- Gastos de capital sobre el total de los egresos ejecutados, excluyendo recursos 

8114  

Mpl. Corredores Egresos presup. Gastos capital    % ejecutado.  

2014 2.000.522.621.39 211.527.090 11% 

2015 2.053.511.518.44 314.425.943 15% 

Este cuadro (15) tengo que revisarlo.  

 

15- Egresos destinados a remuneraciones 

Mpl. Corredores Egresos ejecutados  Gastos remunerac.    % ejecutado.  

2014 2.034.250.510.42 1.014.225.608 50 % 

2015 2.537.173.193.86 1.167.292.559 46% 

 

16- Egresos destinados a presentación de servicios comunitarios  

Mpl. Corredores Egresos ejecutados  Gastos serv/cum.    % ejecutado.  

2014 2.034.250.510.42 579.044.652 28 % 

2015 2.537.173.193.86 655.273.299 26% 

 

17- Gasto ejecutado por cada habitante del cantón  

Mpl. Corredores Egresos ejecutados  Población     Gasto/Hab.  

2014 2.034.250.510.42 43.858 46.382.66 

2015 2.537.173.193.86 43.858 57.849.72 

 

18- Gasto de  capital por cada habitante del cantón  

Mpl. Corredores Gasto Capital   Población     Gasto/Hab.  

2014 211.527.090 43.858 4.823.00 

2015 314.425.943 43.858 7.169.18 

 

19- Gasto en servicios comunitarios por habitante  

Mpl. Corredores Egresos Serv/com.   Población     Gasto/Hab.  

2014 579.044.652.06 43.858 13.202.71 

2015 655.273.299.06 43.858 14.940.79 

 

20- Gasto total por unidad habitacional   
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Mpl.  Corredores Egresos ejecutados    Unidad/habitacional     Gasto/U/Hab.  

2014 2.034.250.510.42 10.472 194.256.16 

2015 2.537.173.193.86 10.472 242.281.63 

 

21- Recurso destinado a la atención de la deuda con respecto al total de los egresos  

Mpl. Corredores Egresos ejecutados    Atención de la deuda      %  

2014   2.034.250.510.42 47.620.990 2% 

2015 2.537.173.193.86 50.859.491 2% 

 

22- Número de habitantes a atender por cada funcionario municipal   

Mpl. Corredores Población    Funcionarios      Hab./funcionario   

 43.858. 100 439 

 

23- Unidades habitacionales atender por cada funcionario    

Mpl. Corredores Población    Funcionarios      Hab./funcionario   

 10.472 100 105 

  

24- Relación ingreso y egresos reales total  

Mpl. Corredores Total ingresos    Total egresos ejecutados      Relación I/G  

2014 3.367.887.379.88   2.034.250.510.42 60% 

2015 4.090.721.989.81 2.537.173.193.86 62% 

 

Además la Contraloría General de la República nos pide una propuesta de Medidas 

Correctivas, Se contrató una empresa de Control Interno para que hicieran todo un proceso.  

 

 También se está elaborando los carteles para la contratación de empresas para la 

compra de un sistema de Gestión Integrado que nos permite ofrecer los servicios 

continuos y eficientes. ………………………………………………………………. 

Se contratara una empresa para que haga un trabajo de campo y actualizar los datos de 

oficina. ………………………………………………………………………………………. 

 Se contratara con la implementación de contabilidad para el sector público NICSP.. 

 Actualización de bienes e inmuebles. ……………………………………………..  

 

5- Estados financieros al 31 de diciembre.  ………………………………………… 

6- Informe general donde vienen todos los programas.  ……………………………  

 

En esto consiste el informe. ……………………………………………………………….. 

 

El Concejo Municipal acuerda dar por conocido el informe semestral del 2015. ………… 
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ARTICULO IV. 

 

ACUERDOS: EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA 

 
Acuerdo Nº01: Conocida la liquidación del presupuesto ordinario del 2015, presentada por 

la Administración Municipal, la cual contiene un superávit específico de ¢ 1.001.854.482.97   

y un superávit libre de ¢551.694.312.98, por unanimidad el Concejo Municipal de Corredores 

acuerda aprobar esta liquidación. Acuerdo definitivamente aprobado. ………………………  

 

 
ANEXO No 1 

MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 

LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2015 

 En colones 

 PRESUPUESTO REAL 1 

INGRESOS  5.542.274.530,57 4.090.721.989,81 

Menos:   

EGRESOS 5.542.274.530,57 2.537.173.193,86 

SALDO TOTAL  1.553.548.795,95 

Más: 0,00   

Notas de crédito sin contabilizar 2015 0,00  

Menos: 0,00   

Notas de débito sin registrar 2015 0,00  

SUPERÁVIT / DÉFICIT   1.553.548.795,95 

Menos:  Saldos con destino específico  1.001.854.482.97 

SUPERÁVIT LIBRE/DÉFICIT  551.694.312.98 

SUPERÁVIT ESPECIFICO  RESULTADO FINAL 

  
1.001.854.482.97 

Fondo de Desarrollo Municipal, 8% del IBI, Ley Nº 7509  0,00 

Junta Administrativa del Registro Nacional, 3% del IBI, Leyes 7509 y 7729  1.743.056,65 

Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, 3% del IBI, Ley Nº 7509  0,00 

Juntas de educación, 10% impuesto territorial y 10% IBI, Leyes 7509 y 7729  33.414.268,69 

Organismo de Normalización Técnica, 1% del IBI, Ley Nº 7729  1.154.814,64 

Fondo del Impuesto sobre bienes inmuebles, 76% Ley Nº 7729  76.909.049,22 

Mantenimiento y conservación caminos vecinales y calles urbanas  237.660,00 

Fondo programas culturales 50% espectáculos públicos  3.837.323,14 

Consejo de Seguridad Vial, art. 217, Ley 7331-93  30.057.781,55 

Comité Cantonal de Deportes  24.018.404,15 

Aporte al Consejo Nacional de Personas con Discapacidad (CONAPDIS) 

Ley N°9303  4.003.067,40 

Ley Nº7788 10% aporte CONAGEBIO  151.362,93 

Ley Nº7788 70% aporte Fondo Parques Nacionales  953.586,43 

Ley Nº7788 30% Estrategias de protección medio ambiente  4.108.924,50 

Fondo Ley Nº7313 "Impuesto al banano"  9.561.407,71 

Fondo Ley Simplificación y Eficiencia Tributarias Ley Nº 8114  179.173.565,42 
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Proyectos y programas para la Persona Joven   2.060.339,33 

Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor  (CONAPAM)  0,00 

Fondo recolección de basura  13.912.044,93 

Fondo servicio de mercado  17.762.006,78 

Saldo de partidas específicas  287.414.210,72 

Fondo de Desarrollo Municipal (FDM)  1.921.670,20 

Junta de Desarrollo Regional de la Zona Sur (JUDESUR)  3.923.974,19 

Notas de crédito sin registrar 2012  9.681.853,40 

Notas de crédito sin registrar 2014  33.879,47 

Diferencia con tesorería  13.826.490,18 

Préstamo N 1326-0109 IFAM Plan regulador  1.000.000,00 

Diferencia con tesorería  2014  29.733.180,67 

Depósito de garantía  3.805.524,51 

5% becas de hijos de productores de Palma ley 7139  849.079,25 

5% centro agrícola cantonal para establecimiento de Insumos  10.832.038,04 

Acueducto de las Pangas  6.820.628,88 

compra de terreno para cementerio  6.283.791,13 

Devolución de construcción cancha Multiuso la Cañaza  686.000,00 

Recursos del INDER Construccion Puentes quebrada las Vueltas Santa 

Rosa y otros  209.533.650,30 

Contratación de servicios notariales para traspaso de propiedades del 

Municipio pro 01 Act 01  520.000,00 

Compra de materiales de construcción para Municipalidad programa02 

servicio 3 calles y caminos  302.344,00 

Diagnóstico y reparación vehículo SM4926 programa 01 actividad 01 

egreso 2040200,1080500  276.000,00 

Diagnóstico y reparación de caja recolectora y tren de soporte equipo 

SM3049 Programa  02 servicio 02  1.511.250,00 

Materiales de construcción para Oficinas administrativas programa 02 

servicio 17 mantenimiento  de edificios 2039900  1.603.813,00 

Compra de útiles y materiales de Oficina segundo semestre 2015 

programa 01 actividad 01  2.865.797,96 

Materiales para mantenimiento departamento Construccion programa 

02 servicio 03  391.687,00 

Materiales de construcción para oficinas administrativas programa 02 

servicio 17 mantenimiento de  edificios  1.585.583,60 

Materiales para donación Lidier Nájera y Jovita Espinoza programa 01 

actividad 1 egreso 2039900  918.373,00 

Compra de cámaras programa  01 actividad 03 egreso 5019900  975.000,00 

Adenda servicio de Ingeniería por permisos de extracción Rio Caño Seco 

programa  02 servicio 28 Egresos 10403  1.500.000,00 

Otro recurso específico...  0,00 

Otro recurso específico...  0,00 

 

Acuerdo Nº02: Visto el informe semestral de  evaluación financiera, correspondiente al 

segundo semestre del año 2015, presentado por la Administración municipal, el Concejo 

Municipal lo da por recibido y conocido. Acuerdo definitivamente aprobado. ………………  
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Acuerdo Nº03: Analizada la liquidación del presupuesto ordinario 2015, nuevamente se 

detecta que existe casi sesenta millones entre diferencias de Tesorería con Contabilidad y 

cuentas sin registrar, por lo tanto nuevamente se le solicita a la Administración, girar las 

instrucciones pertinentes a los departamentos que correspondan, para que esta situación se 

corrija de una vez y no se presenten más  este tipo de situaciones en las liquidaciones, en 

razón que esto se viene repitiendo año con año. Acuerdo definitivamente aprobado. ……….  

 

Acuerdo Nº04: Analizado el expediente de contratación de servicios de vigilancia para 

instalaciones municipales y  en razón de dudas generadas a raíz del informe del abogado 

municipal, respecto a  la fecha de inscripción de la empresa ofertante.   Se acuerda devolver 

el expediente  a la Administración a efecto que se reúna con los involucrados en el trámite 

de este expediente, con el fin que se aclaren las dudas y presenten un informe al Concejo para 

el próximo lunes. Acuerdo definitivamente aprobado. ……………………………………….  

 

ARTICULO V 

 

CIERRE DE SESION. ……………………………………………………………………… 

 

Al haberse agotado la agenda del día y al ser las siete de la noche, del día 11 de febrero del 

año 2016, el señor Presidente Municipal, da por concluida la sesión.  ………………………. 

 

 

 

 

 

Ernesto Pérez Cortes      Sonia González Núñez 

Presidente Municipal     Secretaria Municipal 

 

 

 

 

 

 

 


